CENTRO DE BOCUMENTACION
VICETTO do SO CONTROL DO SO CONTRO

ARZOBISPADO DE SANTIAGO DEPARTAMENTO DE OPINION PUBLICA

EXHORTACION PASTORAL DE LOS VICARIOS EPISCOPALES DEL ARZOBISPADO DE SANTIAGO.

En declaración reciente, el Arzobispado de Santiago se alegraba de la medida de amnistía adoptada por el Supremo Gobierno y que significó la libertad de personas que se encontraban recluídas en recintos carcelarios desde largo tiempo, como también de la posibilidad de retorno a la patria de quienes fueron condenados al extrañamien to. La reincorporación de unos y otros a la comunidad nacional ha de traer beneficiosas consecuencias para el país.

Hemos valorizado el espíritu de concordia y reconcilia ción nacional implicado en la adopción de esta medida de reencuentro fraterno. Confiamos en que los beneficiados por élla encuentren en el resto de sus hermanos una acogida abierta, cordial, con el ofrecimien to de posibilidades reales para su cabal reintegración en la sociedad como miembros útiles y con iguales derechos.

También hemos llamado a orar por la superación, en espíritu de verdad y misericordia, de los obstáculos que aún retardan la plena reconciliación.

Llamados a colaborar en la misión pastoral de nuestro Cardenal, el Arzobispo de Santiago, quisiéramos hoy hacernos eco del dolor de varios cientos de personas que esperaban —conforme a lo pro metido varias veces por el Supremo Gobierno— una palabra acerca de la situación de sus seres queridos. Nos referimos a los familiares de personas que, habiendo sido detenidas, no se volvió a saber de éllas.

Por años, en algunos casos, hemos seguido en nuestras respectivas zonas pastorales la trayectoria de su dolor, angustia y hu millación. Los hemos acompañado en sus múltiples gestiones legales y en su silencio. No podemos dejar de amarlos y llorar hoy con élles, cuando a nuestro parecer prácticamente se cierra la posibilidad —como consecuencia del decreto de amnistía— de que lleguen a saber de sus esposos, padres, hijos o hermanos. Con el corazón misericordioso de Cristo sentimos compasión de éllos porque son como ovejas sin pastor (cfr. Mc.6-34). Les ofrecemos nuestra voz de padres y pastores, que no quiere otra cosa que contribuir a formar conciencia en la opinión pública de esta nueva situación, y suplicar una vez más la atención de las autoridades.

Pensamos que el debido esclarecimiento de la ubicación de estas personas desaparecidas significa un importante paso para la unión de todos los chilenos, para la paz de Chile y sus hijos. Todos la deseamos ardientemente. Soslayar este problema, desvirtuándolo con

un tratamiento superficial o bien negando su existencia múltiples veces probada, además de lesionar un derecho fundamental de sus familia res, no haría sino dejar pendiente un hecho que lamentablemente habra de emerger en el futuro como un obstáculo para esa paz.

Queremos, finalmente, hacer nuestras estas pala - bras del Papa Paulo VI:

"¿Cómo no sentirse turbado cuando se sabe que mu - chas familias angustiadas hacen en vano súplicas por sus seres queridos y que incluso sus peticiones de información se acumulan sin recibir respuesta? (Discurso al Cuerpo Diplomático acreditado ante la Santa Sede el 14 de Enero de 1978) "La Iglesia y los creyentes -agrega el Papa- no pueden permanecer insensibles e inertes ante situaciones como ésta. Ella se siente comprometida en la enseñanza del respeto a la vida en todas sus etapas. Y no podría ser de otro modo porque la promoción de los derechos humanos es requerida por el Evangelio y es central en su ministerio". (ibidem)

Sentimos vivamente el llamado del Santo Padre y su insistencia para que estas situaciones despierten nuestra conciencia cristiana... "que no puede quedar sin reaccionar, y procurar, en la medida de lo posible, promover la adopción de remedios adecuados y eficaces". (ibidem)

Santiago, 8 de Mayo de 1978.

Mons. Jorge Hourton Obispo Auxiliar Vicario Zona Norte

Mons. Ignacio Ortúzar Vicario Generál del Arzobispado de Santiago Mons. Enrique Alvear Obispo Auxiliar Vicario Zona Oeste

Mons. Gustavo Ferraris Vicario Zona Sur

Mons. Juan de Castro Vicario Zona Oriente Mons. René Vío Vicario Zona Rural-Costa

Mons. Mauricio Veillete Vicario Zona Avda. Matta Mons. Sergio Uribe Vicario Zona Centro